

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVII.—Número 6.368

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA VIERNES 14 DE JULIO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

POR EL MAESTRO PEDRELL

La ciudad de Tortosa se prepara a tributar el homenaje de admiración y cariño a un hijo suyo ilustre, don Felipe Pedrell.

Yo creo que no sólo aquella ciudad, y si todas las corporaciones musicales del Reino, deberían unirse al único fin de que el homenaje, como nunca merecido, resultara digno del venerado maestro, que con su talento y trabajo sin igual, ha honrado de tan bella manera el buen nombre de España, más allá de nuestras fronteras.

Entre nosotros aun perdura aquella sentencia, que otros pueblos más adelantados desterraron ya; la de que «nadie es profeta en su patria», y quizás por ello acostumbramos a mirar con la mayor indiferencia, lo bueno que tenemos es casa, y aceptamos a veces hasta lo ridículo que nos viene de fuera, por aquella falta de desear de verdadero patriotismo. Quizás también por la incultura de muchas gentes y la consiguiente envidia profesional, que es miserable condición humana, no hemos apreciado como se merecía, la labor inmensa de ese hombre notable, que en la quietud de su retiro, no cesa de trabajar, cuando no para dar al mundo musical obras de inestimable valor, desenterrando y haciendo revivir a la luz del día, composiciones inmortales de los maestros de la España de otros tiempos, que por las estanterías empolvadas de alguna Biblioteca andaban arrinconadas, relegadas al olvido.

¿Quién se acordaba ya en España del gran Victoria, emulo de Palestrina? Se necesitaba que viniera un hombre que a la comprensión y cultura extensa uniera el amor al arte nacional, a las cosas de la patria.

Gracias a él, si España no puede presentar a la sanción del mundo, en este período de transición y evolución artística, obras que determinen un carácter nacional de la música, en el sentido más elevado del arte, por lo menos se sabe, que las hubo en otros tiempos, y que como modelos nuestros que imitar, del más puro clasicismo, si se quiere seguir la vía del verdadero progreso y perfeccionamiento, que es el anhelo constante de la parte más escogida de la humanidad, sin necesidad de recurrir a las extravagancias de otras escuelas exóticas, indeterminadas.

Su obra de investigación ha sido inmensa; los cultores de la música en el mundo, saben que España tuvo un pasado glorioso por Felipe Pedrell; asimismo su obra artística fué de tal modo apreciada en el extranjero, que tengo a la vista varios periódicos que hablan de ella con tal entusiasmo, que para satisfacción del mismo maestro, y de sus admiradores, voy a traducir y copiar algún párrafo del último diario venido a mis manos.

Es de La Tribuna, de Roma, el periódico más importante de Italia, y cuyo autorizado crítico dice cuanto sigue: «Un gran compositor español.—Felipe Pedrell.—No tiene un nombre popular en Italia, pero es conocido entre las gentes que se dedican al arte musical. Conocimos su nombre y se nos reveló su arte hace pocos años, con motivo de una ejecución del prólogo de sus Pirineos en Venecia.

A pocos son familiares sus vastas composiciones de Pirineos y Celestina, que deben considerarse como verdaderos y gloriosos monumentos no sólo de la música española, sino también de la música latina moderna.

La causa principal de esta deplorable ignorancia que se tiene de la música de este compositor español, ha sido la dificultad de poderse procurar las partituras que fueron publicadas en tierras lejanas, y a más, hay que reconocerlo: la falta absoluta de la más elemental reclamación por parte de la casa editorial de las obras del insigne maestro.

Creo, pues, un deber de crítico que ha profundizado y estudiado aquellas obras admirables, llamar la atención de cuantos siguen apasionadamente la evolución del genio musical latino, para ver si podrá ser posible que en los grandes conciertos del Augusteum podamos oír, por lo menos, fragmentos de Los Pirineos y Celestina.

No será mal, creo yo, poner un dicho que por un momento a la irrupción de la música alemana antigua y moderna, para dar lugar a ejecuciones de alguna de las páginas luminosas que Felipe Pedrell ha ofrecido a la admiración de cuantos aman el arte v. rdadero, «profundo y perfecto, que no está contaminado por las intemperancias de un modernismo mal entendido».

Hablando del prólogo de Los Pirineos añade el citado diario «que es inmenso, grandioso, y en el cual el amor a la patria parece haber encontrado acentos completamente nuevos, de infinita emoción y alegría solemne».

Muchas otras cosas bellas sigue diciendo aquel crítico, que halagan nuestro amor propio nacional.

Quiero también transcribir algunas líneas de una carta que un maestro italiano, ilustre compositor y notabilísimo director de orquesta, me dirigió no ha mucho, y en la que me rogaba el honor de ponerle en comunicación con el maestro Pedrell, a quien no conocía personalmente, y para el cual me incluía otra carta, cuyos párrafos más salientes dicen así: «Ilustre maestro, me siento dichoso de que por mediación de mi amigo Viñas me quepa el honor de poder comunicarme con usted, a pesar de que ya le conozco desde hace años por sus Pirineos».

«Esta gran obra bastó para despertar en mí una profunda admiración por usted, por su música que yo quisiera fuera más conocida y apreciada en España y en el extranjero.

«Leí y estudié Pirineos por la primera

vez hace diez años, y fué mi maestro «Guglielmo Zuelli, director del Conservatorio de Palermo, quien me hizo conocer dicha obra.

«También él es su más ferviente admirador y desde entonces he admirado en usted a más del profundo erudito, al músico sereno y concienzudo.

«Luego me pareció cosa verdaderamente elevada, una noble idea, la de haber procurado hacer por España, lo que está haciendo la joven escuela rusa por su país, y que nosotros, italianos modernos, no hemos hecho aún por Italia.

«Pero esta grandiosa iniciativa no parece que haya sido bien conocida en España, a pesar de sus tradiciones elevadísimas de arte.

«¿Quién ha tenido un Morales y un Victoria no debería encallarse en la «zarzuela».

«Esto y mucho más dicen los extranjeros de nuestro Pedrell, después de haber analizado su obra; y los que lean estas cartillas, si su alma alberga el amor a la patria, no pueden menos de sentirse orgullosos por una parte, y por otra avergonzados de no saber dar valor a cosas nuestras, que los extranjeros nos envidian y veneran.

Ocasión yropicia es la que nos ofrece la ciudad de Tortosa para que, con motivo del homenaje que prepara en honor de su hijo predilecto, nos unamos todos a fin de que resulte grandioso y digno de tan preclaro maestro, y sea ello como una compensación a tantas amargas pasadas, por haber visto hasta hoy la grandiosa obra artística de su vida condenada al olvido en su misma patria. ¿Por qué aquella admirable y patriótica Asociación Wagneriana en Barcelona, que tanto ha hecho por la cultura musical de Cataluña, y la hoy naciente Asociación Wagneriana de Madrid, no se unen y se hacen en ellas los principales organizadores y cooperadores del homenaje?

Infinitas veces hemos presenciado actos notabilísimos de la Sociedad Wagneriana, haciéndose iniciadora y organizadora de honores tributados a personalidades ilustres extranjeras. ¿Qué más honra puede desear que la de tener motivo para festejar a una ilustración de la patria?

Tal es el voto mío, fervoso y profundo, y al que no dudo se unirán todos los que lean estas líneas.

Francisco Viñas.

Roma, 1.º de julio de 1911.

ARTE Y ARTISTAS

Museo de Indumentaria militar

En el museo militar de París se acaba de crear un gabinete de estampas, en el que se han reunido, clasificadas por géneros y por naciones, las láminas antiguas dispersadas, desde hace muchos años, por los archivos del Museo.

Después de una depurada selección, se han encuadrado los dibujos y aguafuertes que corresponden a un mismo país, y a un determinado período.

El general Vanson, los gabinetes de Canut y de Bourguenay, y la Administración de Bellas Artes han cedido, para la nueva sección del Museo militar, las láminas que de ese género poseían.

Estos ejemplares coloridos serán de gran utilidad para cuantos necesiten datos de indumentaria militar en diferentes épocas y distintos países.

Tesoro fantástico

Un químico americano ha descubierto que el agua marina contiene en disolución tal cantidad de radio, que si se solidificara, formaría una masa de 20.000 toneladas.

Sabiendo que al precio actual una tonelada del precioso metal equivale a 392.000.000 de francos, basta una sencilla operación de aritmética para poder asegurar que en el mar se esconden 7.840.000.000.000 de francos.

El día que se descubra un procedimiento para extraer el radio del agua, veremos cómo se enriquecen fabulosamente los químicos.

El par del Trono Ludovical

El Museo de Boston ha adquirido una obra griega capital, del siglo V. Se trata de un hermoso bajo-relieve en mármol, que tanto por su composición como por sus dimensiones, parece ser el par del célebre Trono Ludovical, del Museo de las Termas, de Roma, y bien pudiera haber formado parte con él, de un mismo conjunto.

En el centro, entre dos mujeres, sentadas, una de las cuales semeja dormir, un dios alado,—parecido a Hermes,— pesa en una balanza dos almas, bajo la forma de figuritas desnudas. A uno y otro lado del bloque aparecen un tocador de citas, perfecta pareja de la tocadora de flauta del Trono Ludovical, y una vieja sentada, en la misma actitud que la mujer del incensario del bajo-relieve romano.

Comentarios a un discurso

El «Diario Universal» combate a don Melquíades Alvarez por su discurso pronunciado en el brindis del domingo al predicar la república traída por las izquerdas, y dice:

«Asombra que hombre de la altura y el talento de D. Melquíades pueda caer en tan lamentables dislates para buscar un efecto oratorio, pero no son nuevas esas formas de hacer la oposición. A ellas es natural que apelen los republicanos, ya que el mayor enemigo ha de ser, por fuerza, quien como el señor Canalejas, sintiendo y practicando correctamente la libertad y la democracia, demuestre la injusticia con que proclamaba, por mí posible, la compatibilidad de la democracia con la monarquía.»

DE ACTUALIDAD

Un general y un centinela

Oportunamente dimos cuenta de que en Granada había acaecido un suceso desagradable provocado por el general de la brigada y que se instruiría sumaria.

Ayer firmó el Rey el decreto relevando al general D. Leonardo González del mando de la brigada que se halla en Granada y nombrando para sustituirle a D. Federico Santa Coloma.

La sumaria ha debido arrojar indicios de culpabilidad contra el general González, cuando, por disposición del capitán general de Andalucía, ha sido nombrado juez instructor de la empezada a formar el general de división señor Ortiz de Saracho.

Todas estas circunstancias nos relevan de guardar por más tiempo el referir los cargos que aparecen contra dicho general, sin perjuicio de que los detalles que den más ó menos modificados en el resultado final de las actuaciones.

Un centinela tenía la consigna de que por una calle determinada fuesen despedido los coches ó no se les dejase pasar.

Un día aparecen los caballos de un vehículo trotando. El centinela hace señas. El conductor no las atiende. El humilde servidor de la patria, fiel cumplidor de sus deberes, se pone delante de los caballos y obliga a parar. El centinela llama al cabo de guardia, el cual acude. La indignación del dueño del coche no tuvo límites. Reveló su personalidad: era el hijo político del general D. Leonardo Ortega. Las palabras, no sabemos si los hechos, no lograron que el centinela y cabo rectificasen su actitud.

El general González, sin duda por involuntario olvido de lo que son las consignas ó por dejarse llevar de las referencias que le diera su hijo político, se presentó momentos después en el lugar del suceso. Se dió a conocer al cabo; le obligó a relevar al centinela, lo cual sólo podía hacer el jefe directo de la guardia, y, encerrado con ambos, apeló a prohibidos castigos.

Es sensible el relato; es triste su di-

vulgación; pero en el fondo de todo eso hay enseñanzas que conviene recoger.

Ahora que vamos cara al servicio obligatorio hay que llevar al ánimo de mucha más gente que en el Ejército están garantidos los derechos de todos; que ni un teniente, ni un capitán general pueden atropellar impunemente a un soldado.

Soy de los que creen que el abuso de autoridad está poco castigado en nuestro Código. Soy de los que opinan que el inferior que insulta a un superior después de abusar aquél de su autoridad debe rebajarse mucho la pena.

El Código militar alemán es en este punto más defensor de los subordinados que el nuestro. Aun me parece poco radical.

Ya sé que hablarán de la disciplina y de dejarla bien sentada.

Encuentro más disculpa en el toco é ineducado individuo de tropa que insulta, que en el ilustrado oficial olvidador de sus deberes.

La indisciplina se fomenta cuando el inferior atropellado ve su delito más castigado que el de quien lo provocó. Y se fomenta, porque la tropa que lo ve y que lo sabe tiene que murmurar, y cuando su dolor estalle será más grave.

El suceso de Granada revela que en el Ejército no hay favor para nadie por alto que esté. No en todos los órdenes puede decirse lo mismo.

No hace muchos días me refirieron que en una calle próxima al ministerio de la Gobernación se había puesto un cordón para evitar el paso de carruajes. Llegó un automóvil. Se bajó el conductor y quitó la cuerda.

Una policía que lo vio se la hizo volver a poner.

No sin los cambios de palabras propias del caso se marchó el automóvil en dirección al ministerio de la Gobernación. Momentos después llevaba una orden para que la cuerda se quitase para él y pasase.

La autoridad del policía quedó mal; pero el automovilista se dió el gustazo. Como me lo contaron lo cuento, y si el hecho pasó ó no así, testigos de ello habrá.

Si en vez de un policía hubiese sido un vigilante puesto por la autoridad militar, ésta no hubiera tolerado que nadie gozase de privilegios.

Nivaro.

LO DE MARRUCOS

El debate internacional. Declaraciones del Mokri

Afluencia de los Estados Unidos—Francia satisfecha con las negociaciones—Diplomáticos impacientes—Stolypin y la cuestión de Agadir

París 11.—«L'Echo de París» da por confirmada una suposición que ya acordó pocos días hace un periódico, y reprodujeron muchos. Dice que el gobierno de los Estados Unidos ha hecho saber al de Alemania que la instalación de una base naval germánica en la costa occidental de Marruecos perjudicaría notablemente los intereses norteamericanos y aquella potencia vería en esa ocupación un peligro para la seguridad del Canal de Panamá y una amenaza directa a la Unión de Norte América. El gobierno de Washington, según el informante de «L'Echo», adoptaría entonces el punto de vista británico, y le apoyaría de acuerdo con el Gabinete de Londres.

Esa gestión—añade el periódico mencionado, por su cuenta—prueba cuantas son las dificultades que hallaría Alemania si se mantuviese en Agadir.

También dice «L'Echo» que las recientes conversaciones entre París y Berlín permiten esperar un próximo arreglo.

Le Matin anuncia que Francia está satisfecha del giro que han tomado las conversaciones de M. Cambon y Herr von Kiderlen. Por correo especial envió ayer el embajador informaciones más completas, que probablemente serán recibidas hoy mismo.

Le Matin añade: «Podemos afirmar que Francia está decidida a proceder con amplio espíritu respecto de las concesiones que hayan de ser concedidas a Alemania.»

Algunos diputados han manifestado el deseo de interponer al ministro de negocios extranjeros, M. Selves, acerca de la actual situación, en los comienzos de la sesión de hoy. Monsieur de Selves hará notar a la Asamblea que, una vez entabladas las negociaciones con Alemania no sería prudente empeñar una discusión sobre la cuestión de Marruecos.

Le Figaro anuncia que el primer ministro ruso Sr. Stolypin, procedente de Baden-Baden, llegará mañana a París. Viene de visitar a su enfermo colega de Gabinete Sr. Sazanoff, y seguramente aprovechará su estancia en París para hablar con M. Caillaux y M. de Selves, acerca del incidente de Agadir y de las negociaciones franco alemanas.

Nota oficiosa sobre las negociaciones.—Los supuestos excojeros españoles en Alcazarquivir.—El Kaiser en Balesstram.

Le Temps publica la nota siguiente: «El estado de la negociación franco-alemana, de la cual el consejero de la Embajada de Francia en Berlín, M. Derberkeim, dió hoy detalles verbales al ministro de Negocios extranjeros, M. de Selves, se resume así:

«Monsieur Cambon no ha ocultado a Kiderlen el sentimiento que le inspiraba la demostración de Agadir, Kiderlen tampoco ocultó el sentimiento que le inspiraba la mediocridad de los resultados producidos en dos años por la colaboración económica franco-alemana decidida por el acuerdo de 1909.

«Cambon hizo notar, sin entrar en la

discusión de lo que su interlocutor calificaba de negligencia, que las conversaciones comenzadas jamás se interrumpieron y era fácil proseguirlas. Kiderlen se mostró dispuesto.

«Se acordó celebrar inmediatamente la segunda entrevista.

«Quedaron, pues, los dos interlocutores en el terreno del acuerdo de 1909, sin abordar todavía el examen de las nuevas circunstancias recientemente producidas en Marruecos y que habrán de ser consideradas en función de este acuerdo.

«Monsieur de Selves recibió esta mañana al embajador de Inglaterra. La entrevista duró cuarenta y cinco minutos.

«El ministro de Negocios extranjeros ha pedido al encargado de Negocios de Francia en Targier informes sobre los sucesos de que parece se han hecho culpables los españoles en Alcazarquivir contra los franceses.

Un telegrama de Berlín, acerca de las negociaciones franco-alemanas, dice que el kaiser, que actualmente se encuentra en Balesstram (Noruega), escuchó ayer largo informe de un representante del ministerio de Negocios extranjeros de Alemania, é inmediatamente expidió un correo para Berlín.

En la Cámara francesa.—Interpelaciones admitidas y aplazadas

Al comenzar la sesión de la Cámara de diputados anunció el ministro de Negocios extranjeros que el gobierno aceptaba todas las interpelaciones que se le han anunciado sobre la cuestión de Marruecos; pero rogaba a la Cámara que, en atención a las actuales circunstancias, dejase sin fijar la fecha en que hayan de plantearse. Y añadió:

«Van a entablarse conversaciones entre las partes interesadas en el asunto. El gobierno confía en que la Cámara, inspirándose en su elevado espíritu de prudencia y patriotismo, no pondrá obstáculos al curso de esas negociaciones, que han de mantenerse serenamente. Cuando llegue el momento oportuno el gobierno dará a la Cámara cuenta de sus actos.

«La conversación ha de proseguirse con el inquebrantable propósito de defender los intereses y la dignidad del país, dentro de las relaciones de buena inteligencia y extrema lealtad que nos unen a la potencia con quien hemos de hablar.»

La declaración de M. de Selves fué aplaudida por toda la Cámara, á excepción de la extrema izquierda.

Con la oposición de M. Jaurés se acordó, por 476 votos contra 78, aplazar «siene die» la fecha de las interpelaciones.

Las declaraciones del Mokri

A falta de otros asuntos de mayor interés, nuestro antiguo huésped El Mokri nos da tema para unos ligeros comentarios.

El afrancesamiento de este afortunado personaje, ganado en cuerpo y alma por los atractivos de París, acaba de consagrarse con sus últimas declaraciones. Es curioso ver cómo, lenta pero continuamente, la influencia francesa va convirtiendo en un agente del gobierno repu-

blicano y del partido colonista al visir y embajador de Muley Hafid. No hace todavía mucho tiempo que El Mokri, en un instante de sinceridad ó de desduido, tuvo un gesto irónico y una sonrisa escéptica para los grandes peligros que, según los franceses, corrían la ciudad de Fez, sus habitantes indígenas y las colonias extranjeras. Decidida ya por el gobierno Monis la expedición del general Moïnier, se abultaban los riesgos y se hablaba hiperbólicamente del furor de las tribus sitiadoras, ávidas de botín y sedientas de sangre.

El Mokri nos tranquilizó á todos en aquella ocasión. «No hay ejemplo—dijo—de que las tribus rebeldes hayan entrado en Fez.—Probablemente el embajador marroquí expresaba entonces sus verdaderos pensamientos. Pues véanse los progresos de la educación francesa á través de las recientes declaraciones de El Mokri:—«Los periódicos—ha dicho—continúan declarando que la situación de Fez no ha sido grave nunca y que Francia buscó en el supuesto peligro un pretexto para enviar tropas á la capital jerifana.»

«Tal creencia, concebible en los primeros momentos, se basaba en la ignorancia que se tenía de los sucesos. Ahora, después que el general Moïnier ha despejado los caminos y restablecido el orden, eso no puede sostenerse. Yo he recibido del sultán un informe en que me dice que si las tropas francesas no hubieran llegado tan pronto se habría producido un desastre.

«La razón de que muchos extranjeros residentes en Fez creyesen, aun durante los días del sitio, que no existía peligro, fué su ignorancia de la carencia de dinero y municiones, que el Majzen ocultó todo el tiempo que pudo.»

No se sabe qué admirar más, si la habilidad educadora de los franceses, ó la ductilidad del discípulo. El Mokri, un poco tarde, ha comprendido que aquella apreciación suya, aquella frase suelta, puede ser un mal antecedente, ahora en que, según parece, van á comenzar las conversaciones diplomáticas.

Este pleito de Marruecos, de notoria gravedad y siempre peligroso, ofrece aspectos de un cómico subido cuando se vuelve la vista atrás y se ven, en conjunto, los incidentes de la última crisis, todavía no resuelta.

MOVIMIENTO COMERCIAL

EXTERIOR DE ESPAÑA

Los resúmenes publicados por la Dirección de Aduanas demuestran que continúa la progresiva marcha del movimiento comercial exterior, observada ya en los meses anteriores.

Así, en el transcurso del mes de mayo último, el valor de las importaciones ha sido de 99.684.023 pesetas, partida compuesta de las sumas siguientes: animales vivos, 26 millones de pesetas; primeras materias, 53,4 millones; artículos fabricados, 31 millones; substancias alimenticias, 11,0 millones, y metales preciosos 100.725 pesetas.

El valor de las importaciones, incluyendo el de los metales preciosos, en mayo de 1910 fué de 81,7 millones, y de 71,1 millones en igual mes de 1909, y excluyendo esa partida, ha sido de 99,5 millones en mayo último y de 81,2 y 70,9 millones, respectivamente, en iguales meses en los dos años anteriores.

En cuanto á las exportaciones ha alcanzado su valor un total de 80.191.809 pesetas en el mes de mayo próximo pasado, estando formada esta cifra por 1,6 millones en animales vivos; 28,7 millones, en primeras materias; 22,1 millones, en artículos fabricados; 26,6 millones, en substancias alimenticias, y 1 millón, en metales preciosos.

El valor de las exportaciones, sin incluir las de metales preciosos, ha sido de 79,1 millones en mayo último; 76,9 millones en igual mes del año pasado, y 76,6 en mayo de 1909. Incluyendo los metales preciosos, los totales han sido de 78 y 77,8 millones, respectivamente, para el mismo período de los dos años anteriores.

En las importaciones se observa disminución en los valores de las de animales vivos y aumento de los demás conceptos, menos en metales preciosos.

El valor total de las importaciones en los primeros cinco meses del año actual ha sido de 443.292.887 pesetas, ó sea 10,6 millones el de los animales vivos, 208,9 millones el de las primeras materias, 148,4 millones el de los artículos fabricados, 74,7 millones el de las substancias alimenticias y 767.325 pesetas el de los metales preciosos.

Prescindiendo de esta última partida, el valor de las importaciones asciende á 442,7 millones de pesetas, contra 395,5 millones en los meses de enero-mayo de 1909.

En el lapso de tiempo que estudiamos se observa, al comparar con el del año anterior, un aumento de 1,6 millón en el concepto «animales vivos»; de 13,7 millones en «primeras materias»; 13,9 millones en «artículos fabricados», y de 13 millones, en «substancias alimenticias». En cambio hay baja de 2,6 millones de pesetas en «metales preciosos».

Temor infantil.

Un perrillo faldero persigue ladrando a la pequeña Mari.

—Pero Mari, no te asustes—le grita su madre,—¿no ves que el perro menea la cola?

—Mamá, de lo que tengo miedo no es de la cola, sino del lado contrario.

En un examen: ¿A qué familia pertenecen las ostras? —A la mía. En casa se comen muchas ostras diariamente.

LA AUDACIA DE UN LADRÓN

Nueva York.—En Oklaoma ha ocurrido un suceso que es objeto de todas las conversaciones.

Ayer, un aeronauta debía hacer una ascensión en globo.

Miles de personas acudieron al improvisado parque aerostático, deseosas de admirar al atrevido individuo.

Entre ellas, encontróse un ladrón de carteras, hombre muy bien vestido que, con la más grande de las limpiezas, dejaba sin un dólar á cuantos se acercaban á él.

Un agente de policía entró en sospechas y se puso á vigilarle.

El ladrón dióse cuenta de la vigilancia y se escabulló entre el gentío.

Un poco después se paseaba tranquilamente por una alameda solitaria.

Creía que el agente había renunciado á capturarle y su sorpresa fué enorme cuando le vio apurarse.

—¡Date presol!—le dijo éste.

Pero el ladrón no estaba dispuesto á ir á la cárcel.

Y aplicó al policía tan terrible puñetazo, que lo derribó aturrido y maltrecho.

Luego echó á correr.

Levántose el agente y empezó á hacerle disparos.

Y de esta guisa, ambos recorrieron más de un kilómetro.

Al agente perseguidor se unieron otros varios.

El ladrón, que corría como un gamo, adelantóse y llegó jadeante al parque aerostático.

Abrióse paso entre los espectadores y se acercó al globo.

Ya estaba dentro de la barquilla el aeronauta, que se disponía á ordenar fuesen soltadas las cuerdas.

Saltó en ella el ladrón, cogió al aeronauta de un brazo, le miró con ojos terribles y enseñándole disimuladamente un revólver, dijo en voz bajísima:

—Si no ordenas que suelten, te abraso y me mato.

—¡Soltarán!—dijo el aeronauta.

Y alzando un brazo, ordenó que soltasen.

Y el globo elevóse majestuosamente entre los aplausos de la multitud.

En aquel momento, franqueando las filas del público, llegaron al centro del parque 15 ó 20 agentes de policía.

Empuñaban revólvers y vociferaban como unos poseídos.

—¡Baja, miserable!—gritaban frenéticos.

El ladrón se burlaba de ellos y reía.

La multitud, enterada del caso, empezó á aplaudirle.

Y los agentes tuvieron que marcharse melancólicos.

Ya fuera del parque, celebraron consejo y decidieron perseguir al globo.

Seis de ellos subieron á dos autos, y éstos arrancaron á toda velocidad.

Pero no contaban con que había cambiado la dirección del viento.

El globo, á las cinco horas, había vuelto al parque, mientras ellos le perseguían por el Norte del Estado.

Y descendió en el mismo sitio donde ascendiera, y que á la sazón estaba solitario.

El ladrón dió las gracias al aeronauta, saltó de la barquilla y desapareció.

Y nadie ha vuelto á verle.

Nueva moneda marroquí

Por encargo del Banco de Estado de Marruecos, se ha acuñado en Francia una nueva moneda marroquí.

Esta nueva moneda es de plata, y su valor corresponde á cinco francos, tiene igual diámetro que las francesas, pesa 25 gramos y tiene 800 milésimas. En una de las caras lleva en árabe una inscripción que dice: «Acuña bajo Muley Hafid, que Dios eternice su gloria.» y sobre la otra cara se lee: «Acuña en París. Año 1329 (año de la Hégira).»

Ya ha comenzado á expedirse á Marruecos esta moneda, que se enviará en etapas sucesivas á medida que vayan exigiéndolo las transacciones comerciales, que ahora con motivo de la recolección sufren un aumento considerable en todo el imperio sisherifano.

DE AVIACION

Los dos primeros premios de totalidad del circuito alemán de aviación han sido ganados: 45.000 marcos, por Koenig, y 30.000, por Valmoeller.

Esta prueba de aviación constituye un éxito para la industria alemana, porque los tres primeros premios han sido obtenidos con aeroplanos de construcción alemana, y uno de ellos, marca Albatross, ha sido comprado por el ministro de la Guerra.

OBRAS NUEVAS

El otro mal, (confidencias de un médico), por Louis Julien, 4 pts.

La vida interna, poesías por Rafael Torromé, 3 id.

Andalucía, poesías, por F. Villalpessa, 3'50 id.

Cartilla de Automóviles, por Ricardo Goytre y Guillermo Ortega, 4 id.

Un viaje al Plata, por Santiago Rusiñol, traducción del Catalán por Martínez Sierra, 3'50 id.

Las Águilas

Información

Veraneo del señor Maura

Ayer tarde quedó despachado para Valencia, el nuevo vapor rápido «Rey Jaime I».

Esta mañana a las cinco y media se ha hecho a la mar el nuevo buque, el cual efectúa este viaje, primero que realiza después de practicadas las pruebas oficiales, en obsequio de nuestro ilustre paisano D. Antonio Maura.

Se asegura que se dirige a Valencia donde será a Torreveja, en cuyo último punto embarcará para Palma el expresidente del Consejo de Ministros, llegando a ésta mañana por la madrugada.

En el vapor «Rey Jaime I» han embarcado distintos miembros del Comité conservador y de la «Isla» que recibirán al Sr. Maura.

Por guardarse gran reserva sobre los detalles del viaje de nuestro ilustre paisano, no podemos decir más, que es probable que el señor Maura embarque en Valencia, no en Torreveja como se asegura y que la hora de llegada a Palma sea por la madrugada.

Estación telegráfica Marconi en Sóller.

Hace unos días empezaron en Sóller las obras de cimentación para instalar el mástil de la Estación telegráfica que por las Compañías «La Eléctrica Española» y la «Marconi's Wireless Telegraph Company Limited» se establecerá en el término de dicha ciudad. El lunes empezarán las obras para construcción del edificio destinado a esta Estación. El contratista de dichas obras es D. Juan Juan Mesquida, de Palma, y debe entregarse completamente terminadas en el improrrogable plazo de cuatro meses.

Gracias a la amabilidad de nuestro amigo el Arquitecto provincial D. Guillermo Reynés, autor del plano y presupuesto del edificio de la Estación, podemos ofrecer los siguientes detalles del nuevo establecimiento.

El edificio consta de planta baja y primer piso. En la planta baja hay el vestíbulo, salas de baterías, de transmisiones, de máquinas, de aparatos y del teléfono. Frente al vestíbulo hay la Sala del Teléfono, la cual comunica por medio de un ventanillo con la de transmisiones. Las salas de máquinas y aparatos forman un cuerpo independiente solo de planta baja, si bien unido al otro cuerpo de edificio.

Dichas salas tienen entradas independientes para la introducción de aparatos y demás enseres. Además en la planta baja hay comedor, cocina, despensa y W. C.

La parte alta consta de cinco dormitorios para los empleados. Dirige las obras el ingeniero inglés Mr. Harold B. T. Childs, quien tiene a sus órdenes al auxiliar técnico Mr. B. Walsh.

La estación que se instala está situada como se sabe en el predio «Muleta» junto al Faro y en punto más elevado que éste.

El aparato que se montará es el sistema Marconi que es el empleado por la Casa Central Eléctrica Española para todas sus instalaciones. Esta se diferencia de las que montan los militares en España por ser las últimas del sistema alemán Telufunk.

La altura del mástil es de 75 metros. La nueva Estación podrá comunicar con todas las de sistema Marconi de Europa.

El nuevo servicio podrá utilizarse el público en general. La tasa de los marconigramas para el extranjero será más reducida que la que actualmente rige para el servicio por cable.

La Estación de Sóller estará en relación directa y constante con las once Estaciones restantes que se instalan en diferentes puntos de España, y se admitirán despachos del público para su transmisión.

Probablemente dentro muy breve tiempo pasará a Mallorca el inspector de trabajos de la Compañía «Marconi» Sr. Vyvyan para visitar las obras en construcción.

Estas, como queda dicho, quedarán terminadas dentro del plazo de cuatro meses y en seguida el público podrá utilizar los servicios de tan maravilloso invento.

Fiestas en Inca

Esta mañana una comisión de Inca formada del Alcalde don Francisco Llabrés, del propietario don Joaquín Gelabert y del secretario don José Siquier, ha pasado a esta capital con objeto de invitar, como han hecho, al señor Gobernador civil para que asista a las fiestas que el día 30 se celebrarán en aquella ciudad en honor de San Abdón y San Senen.

El señor de la Serna ha agradecido la atención prometiendo asistir a los festejos como también a la corrida de toros que tendrá lugar aquel día.

La misma comisión ha visitado al Director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, don Guillermo Moragues, con objeto de que organizara por el día 30 dos trenes extraordinarios; uno que saliera de Manacor para Inca a las 12 de la tarde y otro de Inca para Palma a las 12 de la noche.

El señor Moragues ha accedido gustoso a la petición que le han hecho los comisionados.

Por cuestiones de familia

Ayer tarde en la calle de Rubí rieron por cuestiones de familia un hombre y una mujer maltratándose mutuamente de obra.

El primero sufrió ligeras erosiones en el antebrazo izquierdo y la segunda leves contusiones en el antebrazo derecho y mejilla izquierda.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensanche y Murallas acordando informar favorablemente la adjudicación provisional de la subasta para las obras del derribo de la Puerta de Jesús.

Por falta de número no ha podido reunirse la Comisión de Alumbrado.

La Comisión de Gobierno y Policía se ha reunido, despachando diferentes asuntos.

Nombramientos

En virtud de la propuesta hecha por la Junta de Sanidad, el señor Gobernador ha tenido por conveniente nombrar Subdelegados en propiedad para los distritos que se expresan, a los señores siguientes:

Distrito de la Lonja de esta Capital
Subdelegado de Medicina, a D. Jaime Font y Monteros.

Subdelegado de Farmacia, a D. Víctor Valenzuela Alcarín.

Subdelegado de Veterinaria, a don Lorenzo Riera Fullana.

Distrito de Inca
Subdelegado de Medicina, a D. Miguel Llabrés Salom.

Subdelegado de Farmacia, a D. Antonio Grau Mulet.

Subdelegado de Veterinaria, a D. Sebastián Jaume Ribot.

Distrito de Manacor
Subdelegado de Farmacia, a D. Antonio Bosch Jaume.

Subdelegado de Veterinaria, a D. Gabriel Riera Pujadas.

Nuevo cuartel

Por el Arquitecto provincial D. Guillermo Reynés ha sido formado el plano y presupuesto para la construcción de un cuartel en Artá destinado a alojar las fuerzas de la guardia civil de aquella villa.

En breve empezarán las obras de construcción, conforme tiene acordado el Ayuntamiento.

Festival de la Cruz Roja

La Comisión organizadora de la fiesta proyectada por la Sección de «La Cruz Roja» nos manifiesta que ha concedido varios premios para los ciclistas que lleven mejor adornadas sus máquinas.

Entre las señoritas que han regalado preciosas cintas para el festival ciclista figuran:

Srta. Catalina Vadell, doña Apolonia Amengual, Srta. Fanni Rosch, doña Francisca Tomás, doña Margarita Pou, doña Isabel Juan, Srta. Margarita Salamanca, Srta. Antonia Espasas, Srta. Juana Noguera, Srta. Agueda Espasas, señorita Sebastiana Compañy, doña María Alemañy, doña María Compañy, doña Francisca Bisbal y doña Lucía Araque.

El tiempo

Aprieta hoy de firme el calor. Ha sido uno de los más pesados del presente verano.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 766 milímetros.
Termómetro (a las 9 m.), 23° C.
Máxima al sol, 33 idem.
Máxima a la sombra, 28 idem.
Mínima al cubierto, 19 idem.
Mínima al descubierta, 18 idem.
Temperatura media de ayer, 24 idem.
Temperatura media correspondiente al mes, 26 idem.

Diferencia, 2 en menos.
Dirección del viento N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 5 Kgs.
Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 127.

Evaporación en 24 horas 6 id. por id.
Humedad a las 9 (tanto por ojo de saturación), 60.
Ascenso del barómetro en 24 horas, 0 milímetros.

Tensión del vapor, 15.

Robo en Santa Margarita

En casa de doña Catalina Ramis Salvá, vecina de Santa Margarita, en ocasión en que se hallaban ausentes los inquilinos se cometió un robo consistente en 187 pesetas. Los ladrones penetraron por una ventana que da al corral la cual tuvieron que romper.

La guardia civil practicó diligencias dando por resultado detener al presunto ladrón.

La salud pública

En sección telegráfica verán nuestros lectores la noticia de que se ha recibido en el ministerio de Estado un despacho dando cuenta de que existe en Mazagán epidemia de tífus ó peste. El Gobierno acordó tomar precauciones con las procedencias de aquel puerto.

Nosotros podemos ampliar la anterior noticia con otras fidedignas, en que se hace constar que han ocurrido casos en las inmediaciones de Mazagán que, presentan todos los síntomas de peste bubónica.

Nos consta que en Palma por las autoridades sanitarias marítimas, se han tomado con exceso las medidas para evitar el contagio. Estas medidas por órdenes que habrán circulado hoy se han hecho extensivas a todos los puertos de la provincia.

Cumpliendo órdenes del Director de esta Estación Sanitaria D. Miguel Berga, el médico segundo de la misma don Mariano Aguiló acompañado de varios dependientes, giró una visita de inspección a los almacenes y viviendas del muelle, encontrando varias deficiencias que encargó encarecidamente se corrigieran. Dentro unos días volverá a repetir la visita para cerciorarse de que se han cumplido sus disposiciones.

La Sanidad Marítima se ha hecho cargo del barco que han cedido el Comandante de Marina de Mallorca y el Jefe del cañonero «Nueva España» para albergar a los Guardias sanitarios cuando ejerzan sus funciones. Dicho buque hoy ha sido desinfectado con sublimado corrosivo y cloruro de cal.

Cumpliendo las disposiciones dictadas y de que dimos cuenta oportunamente, los tripulantes de los faluchos pesqueros desembarcan toda su mercancía por el muelle de la Estación Sanitaria, donde prestan vigilancia guardias de la misma ó individuos del cuerpo de carabineros.

Notas del Carnet

Personales

Ha sido destinado a esta Comandancia de Carabineros el primer teniente D. Felipe de los Santos Alonso.

Después de haber sido aprobado en los exámenes para 2.º Maquinista Naval, ha regresado a esta D. Juan Ferrutcha.

Ha sido destinado al Museo Arqueológico de Ibiza el oficial de tercer grado D. Carlos Román Ferrer que prestaba sus servicios en el Archivo General Central de Alcalá de Henares.

Ha sido destituido a Villafranca de los Barros el oficial quinto de Correos don Gregorio Mesquida Matas.

Se halla bastante mejorado de la enfermedad que le ha retenido en cama el P. Jenaro Blanquer.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

Han sido ascendidos a primeros tenientes los segundos de Infantería D. Guillermo García, D. Bartolomé Montis y D. Antonio Yuste.

De viaje

Procedente de Madrid, ha llegado hoy de Valencia, a bordo del vapor «Balear» el comerciante D. Francisco Casanovas.

En el «Monte Toro» han llegado a Alcudia procedentes de Barcelona, D. José Pauls y D. Esteban Riera.

En el «Bellver» ayer embarcaron para Barcelona D. Wenceslao López, D. José Roig, D. Salvador Frontera, D. Jaime Serrat, D. Juan Puig, D.ª Francisca Cabanellas, D. Antonio Torres, D. José Molins, D. Juan Genestra y D. Constantino Rubio.

Para Barcelona salió ayer tarde el Presidente accidental de esta Cámara de Comercio D. Jaime Morey, acompañado de su señora ó hija.

Ayer tarde salieron para Toledo donde se examinarán para el ingreso en la Academia de Infanterías los jóvenes D. Ramón Canals, D. Manuel Jasso y D. Agustín Clar.

Ayer tarde salió para Barcelona el canónigo D. Antonio M.ª Alcover.

En el vapor correo «Balear» ha llegado esta mañana el P. Ramón Sellas, S. J.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Enrique, emperador y Camilo de Selis.

Cuarenta Horas.—Continuarán en el Hospital dedicadas a Nuestra Señora del Carmen.

A las seis exposición y acto seguido oficio matinal, a las diez Tercia y misa solemne.

Por la tarde, a las cinco y media Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes. Al anochecer último día de novena y reserva.

Empezarán en las Teresas en honor de la Virgen del Carmen.

A las siete y media exposición, a las diez y media conclusión de la novena con meditación y misa. Al anochecer se cantarán solemnes completas y reserva.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Esta mañana a las siete ha entrado procedente de Valencia el vapor «Balear».

Salidas

Esta mañana salió para Valencia el vapor «Rey Jaime I».

Para Cabrera el «Ciudad de Palma».

También se hizo a la mar el pailebot «Paquito».

El vapor «Cataluña» para Ibiza y Alicante.

DE TEATROS

Lirico

Anoche con su segunda presentación consiguió nuevos aplausos el célebre ventrílocuo Sanz. Las ocurrencias que pone en boca de sus muñecos hicieron que el público pasase una velada entretenida, celebrando mucho la labor del señor Sanz.

En la interpretación de *Corpus Christi* fueron muy aplaudidos todos los artistas de la compañía que dirige el señor Torro, en especial las señoritas Acarreta y Muñoz y el señor Castillo.

Para esta noche se anuncia programa variado por el señor Sanz, que presentará varios muñecos nuevos, algunos de ellos muy originales.

Se pondrán en escena las zarzuelas *Amor ciego* y *La patria chica*.

SUBASTA

D. Lorenzo Vicens y Borel, tutor dativo de los menores Sebastián y Andrés Seguí y Rosselló, debidamente autorizado por el Consejo de familia de los mismos, por acuerdo de 17 de Junio último, hace saber que el día 26 del que rige, a las diez y media de la mañana, ante el Notario D. Rafael Togores y Palou—Apuntadores 35—se celebrará segunda subasta pública para la venta, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en el despacho de dicho Notario, de la dozava parte indivisa correspondiente a los indicados menores de una casa y corral en Inca, calle del Rey, número ocho; otra, deruida, en la misma ciudad, calle de San Bartolomé, número ochenta y oché, y porción de tierra en el mismo término de Inca, camino de Lloseta, de unas ochenta y ocho áreas setenta y ocho centiáreas.

Palma 12 de Julio de 1911.—Lorenzo Vicens.

Pianos Chassaigne

Antigua Casa BANQUE, COLON—84

LA CUESTION OBRERA

LA JUNTA DE ARBITRAJE

Esta mañana, en el salón de sesiones de la Casa Consistorial y presididos por el Alcalde Sr. Alemany, se reunieron: el tribunal de Conciliación y arbitraje, formado por los Patronos don Juan Florit y Moll, don José Tous Ferrer, y don Antonio Más Juan y obreros don José Sabater Poncell, don Lorenzo Vidal Rosselló y D. Jaime Mulet Pascual.

También se reunieron don Pedro F. Ferrá y Mir, y demás miembros de la comisión de maestros Aparejadores que intervinieron en el convenio para la adopción de las tarifas de precios en la actualidad, y don Juan Ordinas, Presidente del Centro de operarios albañiles y demás miembros de la comisión que intervinieron también en la referida tarifa.

Abierta la sesión el Alcalde explicó a los jurados la reunión tenida anteaer con los patronos y obreros para ver de solucionar la huelga planteada por los obreros albañiles. Explicó, con todos los detalles, el estado de la cuestión, las pretensiones de los obreros y la actitud en que se habían colocado algunos patronos, no admitiendo al trabajo a obreros de cierta categoría.

El Sr. Ordinas, en representación de los obreros usó de la palabra para explicar la reunión tenida días anteriores con los patronos, en la cual se reunió el aumento de jornal, en cuya reunión se llegó a un acuerdo relativo a las tarifas y clasificaciones hoy en vigor. Luego explicó la idea de la necesidad de fijar el jornal de oficial en 3 ptas. y el de peón, como mínimo, en 2'25 ptas., suponiendo que de esta manera se orillarían las dificultades en que se ha tropezado para la aplicación de la tarifa aprobada, que no ha sido aceptada por buen número de patronos.

El Sr. Crespi, en representación de la clase patronal, presentó una relación en la que figuraron los patronos que aceptaron y pusieron en práctica la referida tarifa, añadiendo, que esta en general fué aceptada; lo que ha ocurrido es que hubo obreros de cierta categoría que no fueron admitidos, por no ser necesarios. Después de algunas otras observaciones, dió cuenta de la reunión tenida entre patronos, en la cual se convino presentar en este acto, el siguiente documento:

Aclaraciones explicativas que los maestros Aparejadores de albañilerías presentan a las consideraciones de los señores Alcaldes Presidentes de la Junta Local de Reformas Sociales de este municipio y Jurados del Consejo de Conciliación y Arbitraje Industrial, que ha de reunirse al objeto de ver si será dado conjurar la huelga de albañiles que tienen proyectada celebrar los operarios de dicho gremio, cuyas aclaraciones tienden a justificar los motivos que dieron lugar a la adopción de la Tarifa de precios que de común acuerdo aprobaron en tres del mes de la fecha, las Comisiones patronal obrera del mencionado gremio.

Oficiales aventajados, jornal, 3'50 pesetas. Serán considerados de esta clase, los que se encargan de una brigada, haciendo las veces de Maestro, de la propia manera que serán considerados de tal clase, los que por su inteligencia y actividad, sean acreedores de tal distinción.

Oficiales de primera, jornal, 3'25 pesetas. Obtendrán dicha clasificación, todos aquellos que además de poseer la disposición necesaria para todos los trabajos que comprende el arte de albañilería, tengan la debida inteligencia para el servicio que en orden a su categoría se les confía en unión de sus peones.

Oficiales de segunda, jornal, 3'00 pesetas. Se considerarán como tales, todos aquellos que tengan conocimientos de todos los trabajos; pero que carezcan de una de las dos circunstancias mencionadas en la condición anterior que son: actividad y perfección.

Oficiales de tercera, jornal, 2'65 pesetas. Esta clasificación no sólo fué creída necesaria por la Comisión Patronal, sino que la Junta general de los maestros Aparejadores la juzgó como imprescindible, pues de lo contrario no tan siquiera se quitaría el estímulo a ciertos obreros, sino que resultaría perjudicial para éstos. Además, es de necesidad preveza por las razones siguientes:

1.º Porque resulta perjudicial para los novales operarios que de aprendices pasan a oficial, cuyo tipo de jornal vendrán percibiendo hasta que de demeritarse en sus condiciones de poder ascender a oficiales de segunda.

2.º Para según ella tener ocupados a todos aquellos operarios que, durante largo tiempo hubiesen estado clasificados de 1.º ó 2.º clase, y por haber traspasado la edad sexagenaria ó adolecer de algún defecto físico precisare dárseles trabajos menos pesados y por lo tanto de menos importancia y

3.º Porque a dicha clasificación podrían pertenecer, todos aquellos que por desidia no tienden al desarrollo de su inteligencia en los trabajos de este ramo, con lo que es muy posible se les estimulara por su propio bien; de la propia manera que dicha clasificación resultará siempre beneficiosa para aquellos que teniendo fuerza de voluntad dejan de poseer ciertos conocimientos para figurar como oficial de segunda, viéndose por lo tanto de no subsistir aquella, condenados a no poder salir de la mísera condición de peón.

Peones aventajados, jornal 2'50 pesetas. Ocuparán esta clase, todos aquellos que por su bondad y predisposición al trabajo, merezcan la confianza del Maestro para el cuidado del almacén, como también podrán pertenecer a dicha categoría aquellos que tengan alguna idea del oficio.

Peones de primera, jornal 2'25 pesetas. Pertenecerán a esta categoría los que siendo su oficio el de peón son constantes y laboriosos al trabajo.

Peones de segunda, jornal 2'10 pesetas. Esta clasificación es para los mismos que compondrán la primera clase, a excepción que se destinarán a la segunda clase, todos aquellos que por su inconstancia ó falta de asiduidad al trabajo no reparan en los perjuicios que vienen irrogando no sólo a los propietarios, sino que también a los mismos operarios con quienes trabajan.

Peones sueltos de primera y segunda

Como ninguna dificultad se ha suscitado respecto a esas dos clasificaciones y teniendo en cuenta que en ellas figurarán los extraños al oficio, creemos innecesario explicar los motivos de su adopción.

Palma 14 de Julio de 1911.

El señor Ordinas insistió en su pretensión relativa a que debía quitarse la clase tercera, de 2'65 pesetas y subsistir la segunda de 3 pesetas.

En este punto se entabló una larga discusión en la que patronos y obreros exponen sus respectivos argumentos.

El señor Ordinas propuso que se adoptara una clasificación llamada de aprendices de oficial, la cual fué aceptada, en virtud de ciertos razonamientos presentados por la clase patronal.

El señor Alcalde intervino diferentes veces muy oportunamente en la discusión y al llegar a este punto del debate, dijo que deducía que la tarifa anteriormente formada, y cuyas aclaraciones se habían hecho en el día de hoy por la clase patronal, llenaba los deseos de unos y otros; pero que había ciertas dificultades para su aplicación, lo cual podría evitarse mediante unas plaquetitas que se confeccionarían las que se entregarían a los obreros, explicando en ellas la categoría en que han sido clasificados.

La idea mereció la aprobación de los presentes.

Luego siguió discutiéndose otros extremos, hasta que nuevamente el señor Alcalde interpretando los deseos de unos y otros, formuló las siguientes conclusiones, que sirvieron para solucionar la cuestión que se debatía.

Que a los obreros se les aumentara el jornal sobre los precios que antes disfrutaban, aumento que debía sujetarse a las tarifas con anterioridad aprobadas entre patronos y obreros.

Que la cláusula de oficial tercero no fuera un subterfugio de que se valieran los obreros para cobrar más jornal que en realidad debían cobrar.

Que los obreros fueran previamente clasificados por los patronos, y que se les librasen unas plaquetitas en las que constara la clasificación.

Y por último que ningún obrero después de clasificado en una categoría pudiera ser rebajado a otra.

Estas conclusiones, como decimos, sirvieron para dar por terminado el asunto, recibiendo el señor Alemany muchas felicitaciones por el acierto con que supo encauzar el debate, hasta llegar a la solución, satisfactoria para patronos y obreros.

En el local de «La Unión Industrial» anoche se reunieron los maestros aparejadores del gremio de albañiles, asistiendo cuarenta y cinco de los convocados.

Todos los reunidos estuvieron conformes en que debían cumplirse las bases aprobadas anteriormente por la Comisión de patronos y obreros, y al efecto firmaron los presentes un documento por el que se comprometían a cumplirlas.

Esta mañana los aparejadores que no asistieron debían firmar dicho documento para presentarlo al Tribunal de Arbitraje, como base de la solución definitiva del conflicto.

- Gacetas -

Asistido.—En la Casa de Socorro lo han sido un joven que sufrió una herida en la cara producida casualmente; un sujeto que tuvo la desgracia de caerse sufriendo una herida en el cuello y una mujer que desde un balcón de la calle de Campo Santo, fué agredida por otra ocasionándole una herida en la mejilla izquierda.

Citacion.—Por el Juzgado de la Comandancia Artillería de Mallorca se llama a Pedro Bonet Fernando.

Vigilante.—Ha sido destinado a esta provincia el policía de 1.ª clase D. Miguel Fuertes Morales.

Subasta.—El día 17 en esta Delegación de Hacienda se celebrarán para vender un carrito, un caballo y unas guarniciones apresados con tabaco de contrabando.

Agresión.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que agredió a otro en la calle de la Botería, produciéndole leves contusiones.

Automóviles.—El vapor «Balear» ha sido portador del coche automóvil de don Antonio Maura, y de otro coche que ha adquirido el dueño de las Cuevas de Hams.

Toros.—El próximo lunes el vapor correo de Alicante conducirá los doce toros que deben ser lidiados, seis el 23 en la Plaza de Palma y los otros seis el 30 en la de Inca.

Sesión.—Mañana, a las once, la celebrará la Comisión Provincial.

Sobreseda.—Por la autoridad militar lo ha sido la causa instruida contra el coronel retirado D. Ernesto March por haber publicado éste una carta abierta dirigida al Excmo. Sr. D. Antonio Maura.

Celías.—Se nos participa que desne hoy, de 5 de la tarde a 8 de la noche, podrán suscribirse en la Cruz Roja, los ciclistas que deseen tomar parte en el festival que se organiza en Santa Catalina.

Servicio de carruajes.—Se nos participa que desde el próximo lunes, para facilidad de los veraneantes en la Vileta, habrá el siguiente servicio de carruajes: De las 6 a las 9 de la mañana, saldrán de la Vileta carruajes cada media hora y de las nueve en adelante, cada hora; desde Palma, saldrán para dicho sitio, carruajes cada hora.

Empléense las mejores aguas minerales Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Artículos de viaje de todas clases y precios. Perfumería Inglesa—Cadena—6.

Nuestros viajes

Dos días en Barcelona

El número de pasajes que se nos han solicitado durante el día de ayer y hoy ha sido excesivo, hasta el punto de que sería suficiente para llenar con él otro buque como el *Miramar*. En vista de ello haremos gestiones para que la *Isleta* nos ceda otro vapor, caso de tener disponible, para la fecha de nuestra excursión.

FESTEOS EN BARCELONA

En nuestra sección telegráfica pueden ver los lectores una conferencia de Barcelona, por la cual se enterarán de los festejos que en nuestro obsequio se preparan en aquella ciudad y del entusiasmo con que allí ha sido recibida la noticia de la expedición.

Tanto particulares como entidades de allí, nos prestan su más decidido apoyo y se disponen a agasajarnos.

La empresa del Plaza de Toros dedica la corrida a los excursionistas, y en el Palacio de Bella Artes y Teatro Tívoli se preparan festivales en obsequio nuestro.

El Centro Balear se dispone también a organizar algunos actos para nosotros y las corporaciones oficiales Ayuntamiento y Diputación se reunirán con objeto de tomar algunos acuerdos para festejar a los excursionistas.

La Empresa del ferrocarril de Monrerrat ha concedido una gran rebaja para que nuestros excursionistas puedan visitar el monasterio, y todos en fin conyuran al éxito de esta expedición que la superado en mucho a nuestras esperanzas.

A todos ellos nuestro mayor agradecimiento en nombre de nuestros excursionistas, para los cuales sólo hemos hablado a fin de que este viaje de recreo sea lo más agradable posible.

De la Región

COLL DE N REBASSA

Programa de la fiesta cívico religiosa dedicada a Nuestra Señora del Carmen.

Día 15.—A las ocho y media de la tarde completas solemnes y baile en la plaza de la

Las Monjas

Es el establecimiento mejor surtido en artículos de primera calidad Sedas--Lanas--Libertys--Tejidos



¿Porqué Bebé mira con tanto interés el reloj de su papá? Porque se acerca la hora de tomar su

HARINA LACTEADA NESTLÉ y... cuenta los minutos.

Una muestra se manda gratuitamente sobre pedido por la casa del Sr. D. Miguel Ruiz Barreto a Jerez de la Frontera.

Cepillos Rociadores

KNICKERBOCKER (Patentados) GRAN NOVEDAD Higiene—Limpieza—Belleza—Economía—Comodidad

Por Telégrafo

La huelga de Zaragoza Colisiones y heridos

Triste aspecto — Precauciones — Mujeres detenidas Madrid 14 (11 n.)

Zaragoza.—El aspecto de la población es muy triste. Las huelgas empeoran á causa de la intransigencia de ambas partes.

Se han extremado las precauciones. Un grupo de mujeres se presentó en la litografía de Portabella para invitar al paro.

Dichas mujeres fueron conducidas á la Cárcel. Los pañaderos no asociados ofrecieron al gobernador amasar pan para evitar un conflicto á la población.

Solicitando auxilios.—Reunión de patronos Zaragoza.—Se han reunido numerosos industriales y comerciantes.

Continúa sin publicarse periódicos. Esta noche se reunirán los patronos. Las primeras noticias.—Heridos Madrid 14 (2'15 m.)

Zaragoza.—Los huelguistas de esta ciudad anoche llevaron á cabo varias colisiones con la fuerza pública en diferentes sitios de esta ciudad.

En la calle de San Gil hubo tres huelguistas y un guardia heridos de bala. En el Circulo obrero hay nueve heridos y en otros sitios también hay otros heridos.

Se han reunido las autoridades para tomar determinaciones. Detalles de las colisiones Zaragoza.—He aquí algunos detalles de las colisiones de anoche.

Los huelguistas se sentaron en una horchatería céntrica, viéndose, al poco rato, engrosados por los republicanos que salían del Circulo.

Al pretender disolverlos la benemérita surgió un choque entre unos y otros. En todos los sitios entonces sonaron toques de atención.

La fonda de Europa se convirtió en hospital de sangre. Las camillas recogen en las calles á los heridos.

Desfile de personas

Zaragoza.—Al anochecer desfilaron por el Coso grandes grupos de huelguistas. No se ve como se ha de dar la solución al conflicto.

Detalles de la colisión Madrid 14 (11 m.)

Zaragoza.—La benemérita sigue patrullando. Los detenidos han sido conducidos esposados formando una cuerda y rodeados de la guardia civil desde el retén de la Diputación á la Audiencia donde está el Juzgado especial.

Antes de pasar los presos han sido ocupadas las calles por la benemérita. Han sido detenidos todos los que estaban en el Casino Radical é igualmente el Conserje.

Pasan de treinta los heridos habidos en la refriega. Coincidiendo con las cargas que dió la guardia civil pasaron á un hombre muerto.

Se creyó al principio que había sido muerto en la refriega y resultó ser un individuo que se ahogó en el Ebro. Fórmula de arreglo.—Paseo militar Madrid 14 (11 m.)

Zaragoza.—Mientras se desarrollaban las colisiones en las calles, se hallaban reunidos en el Ayuntamiento los patronos carpinteros y comisionados obreros.

La noticia de los sucesos influyó en la discusión. Los patronos presentaron una fórmula por la que conceden la jornada de nueve horas y media hasta el 15 de agosto y de nueve horas hasta el 31 de marzo.

Los comisionados obreros la aceptaron reservándose hasta que la conozca la Federación Obrera. La comisión del Ayuntamiento que entiende en el arreglo de la huelga estuvo en el Gobierno civil para dar cuenta de la citada fórmula.

A las dos de la madrugada el regimiento de Castillejos recorrió en paseo militar las calles de la población. Se han practicado varios registros domiciliarios.

POLITICA Canalejas á Otero Madrid 14 (2 m.)

El Sr. Canalejas ha marchado á Otero en automóvil. Mañana seguirá su viaje hacia San Sebastián. Consejo

El conflicto de Marruecos

La campaña de los franceses Madrid 14 (2 m.)

Rabat.—Una columna francesa mandada por el coronel Brauliere acampó el día 9 á orillas del río Roulfa. El día 10, vadeando la corriente se dirigió al territorio de los zaers poniéndose en comunicación con los generales Moïnier y Ditte. Estos han llegado á Rabat.

Se cree que la campaña contra los zaers será breve. Buques alemanes

Berlin.—El cañonero «Panther» que estaba en Santa Cruz de Tenerife, ha regresado á Alemania sustituyéndole el «Eber».

Al buque «Berlin» fondeado en Agadir, si tuviera que ir á otro punto para hacer carbón, le sustituirá el «Eber». Ecós varios

Maura orando.—Sánchez Guerra Madrid 14 (2'15 m.)

Bilbao.—El jefe de los conservadores D. Antonio Maura oró ante la tumba del Sr. Bergé. Después marchó para Santander. Llegó de Carranza el ex-ministro señor Sánchez Guerra.

Obispo herido Roma.—A consecuencia de una venganza, el obispo de Mazara (Sicilia) ha sido herido gravemente de un disparo que se le hizo al salir de la estación. Navarro Reverter

San Sebastián.—El Sr. Navarro Reverter desde aquí marchará á Roma á posesionarse del cargo de Embajador. Regatas

San Sebastián.—S. M. el Rey toma parte en el crucero de regatas á Guetaria. Patroneó el yate «Hispania».

La reina Victoria fué en automóvil á Guetaria y almorzó allí con el Rey. El viaje del Sr. Maura

Santander.—Hoy estuvo aquí el señor Maura quien almorzó en casa de su hijo Gabriel, en la Mortera. Luego marchó á Madrid en el tren correo.

Trabajo en la cárcel

Madrid 14 (11 m.)

El nuevo Director de Penales ha visitado la Cárcel habiendo dispuesto que se amplíen los talleres á fin de que trabajen 400 reclusos en vez de 150. Muchos que entraron en aquel establecimiento sin oficio, hoy son buenos oficiales.

¿Caso de cólera? El Sr. Barroso ha dicho que el caso de la mujer enferma en Torrente parece que no es el cólera. No obstante, ha ordenado nuevas experiencias para adquirir la certeza de la enfermedad de que se trata.

Soldado herido Córdoba.—Ha ingresado en el Hospital el soldado Antonio Vera, que al pasar el tren por Despeñaperros á causa de estar cerrada en falso la portezuela del coche que ocupaba, cayó en un precipicio de 14 metros de altura. Se halla gravísimo habiéndole administrado los Santos Sacramentos.

Maura en Madrid En el tren correo de Santander ha llegado el expresidente del Consejo señor Maura. Le esperaban en la estación algunos parientes y bastantes amigos políticos.

Ascenso de maestros.—Mutualidad escolar La «Gaceta» publica un R. D. dictando reglas para el ascenso á 1.000 pesetas como sueldo mínimo de los maestros de primera enseñanza de las categorías de 500 y 625 pesetas anuales.

Otro declarando que para estimular la constitución y fomento de sociedades mutualistas entre alumnos de las escuelas primarias oficiales el Ministerio de Instrucción bonificará las imprecisiones colectivas é individuales que tengan aquel carácter y en cuantía variable, según los créditos de que se disponga. Ultimas noticias

Madrid 13 (2 t.)

Ceuta.—El jefe de policía de Tetuán, que se encuentra enfermo ha solicitado del general Alfau, que mande un remolcador á Río Martín para trasladarse á este hospital. El Sr. Maura camino de Palma

Ha llegado á esta el señor Maura en automóvil, procedente de S. Sebastián. No se detuvo en Madrid. Atravesó la población y en seguida marchó á la estación del mediodía en donde tomó el rápido de Valencia. En esta población embarcará para Palma. Sobre un incidente

«La Mañana» reproduce en lugar preferente las rectificaciones de su noticia de ayer que publicaron algunos periódicos de anoche. Añade que solo la copia para dar por terminado el incidente. Decíamos y repetimos, que á nosotros por ahora nos toca enmudecer. Medidas contra el cólera

Ceuta.—Se ha reunido la Junta de Sanidad para tomar medidas contra el cólera, á causa de la frecuencia con que llegan aquí buques italianos. Lo del «Gemma»

Esperando á Altamira

Ceuta.—Con objeto de recibir á don Rafael Altamira, han salido para Algeiras el alcalde y varias comisiones del Centro Hiepano Marroquí. Se proyecta un banquete en honor de Altamira. Fallecimiento

La Coruña.—Ha fallecido el Arcipreste de Faro D. Víctor Cortiella, párroco de San Jorge. Suicidio de un oficial

Madrid 14 (2 t.)

Melilla.—Al anochecer se ha recogido de sobre unas peñas cercanas á la Fuente de las Horcas el cadáver del oficial primero de Administración Militar don Eduardo Iglesia que mandaba la compañía que prestaba servicios en la montaña de Nador. noche se presentó un cochero en el Centro de Vigilancia entregando una carta dirigida al Juez de guardia en la que manifestaba el señor Iglesia que tres horas después se suicidaría arrojándose por los costados de la Florentina.

Se dieron órdenes para evitar el suicidio cubriendo parejas de policía el lugar llamado Torreón de las Cabras. Ayer mañana un soldado encontró cerca de las Horcas Coloradas la guerra de dicho oficial y en los bolsillos de esta una carta para su madre y el Juez y el reloj que indicaba con lápiz que lo daba á su asistente. Se supone que se suicidó esta madrugada. Observaciones de Francia

Madrid 14 (2 t.)

San Sebastián.—Las observaciones que el encargado de Negocios extranjeros de Francia por encargo de su Gobierno ha dirigido al de nuestra nación, versan, á lo que parece sobre la admisión en el tablar de Larache á un soldado de caballería, desertor de la mehalla de Hala de Ben Dahar y sobre la prohibición de que los soldados de aquella mehalla y del lado de Thiriet que van á Alcázar y vuelvan con armas en su campamento. El Gobierno español, según se dice, ha contestado que ignoraba los hechos que se denunciaban, pero que pedirá los antecedentes, recordando, sin embargo, en términos muy amistosos las reservas formuladas desde un principio sobre la intervención de los instructores franceses en el Norte del río Suen, renovando la seguridad de que más arriba de Alcázar y al Sur de dicho río, que España no media acción alguna. Se añade que no sería extraño así mismo que al recoger los informes la prensa francesa respecto de supuestas molestias en Alcázar á los súbditos y protegidos franceses, se haya hecho saber el gabinete de París. De todos modos se renovarán al teniente coronel Sr. Silvestre y á los instructores las instrucciones convenientes para evitar toda contrariedad y perjuicios á aquellos. De Barcelona

«La Última Hora» en Barcelona

(Conferencia de nuestro redactor D. Enrique Vives.) Barcelona 14 (2 t.)

La noticia de la excursión que organiza LA ULTIMA HORA á esta ciudad, ha sido recibida con gran entusiasmo por todas las entidades y sociedades de Cataluña, las cuales se disponen todas á organizar festejos en honor de los excursionistas. Para el domingo día 23 el empresario de la plaza de Toros ha organizado una gran novillada de muerte, en la cual los diestros Machaquito de Sevilla, Frutitos y Pascual Bueno, estoquearán seis toros de la ganadería de don Rafael Solís, de Sevilla. La corrida está dedicada á los excursionistas, y como tal se anunciará en carteles y programas, concediéndose además varios palcos para la comisión y adorándose la plaza. Los precios serán de 2'20 la entrada de sombra y 1'25 la de Sol, timbres inclusive. El Centro Balear se reunió anoche y tomó varios importantes acuerdos para observar á la expedición. En el Palacio de Bellas Artes se celebrará también una gran fiesta, en honor de los excursionistas, tomando parte en ella valiosos elementos artísticos. En el Teatro Tivoli el domingo por la noche se celebrará una función extraordinaria dedicada á los excursionistas. El Ayuntamiento y la Diputación Provincial se reunirán hoy para ver la forma con que se debe agasajar á los excursionistas. La última entidad ha demostrado gran interés en que venga con la excursión la banda de la Misericordia, de la que tiene halagüeños informes y para la cual ha ofrecido alojamiento y además obsequios sin cuento. La empresa del Ferrocarril de Monserrat nos da toda clase de facilidades para que los excursionistas puedan visitar el monasterio á precios muy reducidos. En todas partes he encontrado grandes facilidades, y todos, prensa, autoridades y sociedades me han prestado su valioso apoyo, deseosos de contribuir al mayor éxito de la excursión.—E. VIVES. BOLSA DE MADRID

COMERCIALES

Valores locales Día 13 julio de 1911

Interior contado. 84'10 Interior fin de mes. 84'17 Amortizable 5 por 100. 102'00 Banco de España. 451'50 Compañía de Tabacos. 311'00 Francos. 8'30 Libras. 27'38 Exterior de París. 93'87 FABRA

Valores públicos Oficial del día 13 julio

5 por 100 interior contado. 84'15 7 por 100 amortizable. 102'00 Banco de España. 451'00 Tabacos. 311'00 Francos. 8'20 Libras. 27'31

Barcelona (Bolsín) 13 julio de 1911

4 por 100 interior fin de mes. 84'22 Nortes. 91'30 Alicante. 92'35 Francos. 8'00 Andaluces. 55'00 Ríos. 100'40 Orenses. 20'20 Exterior de París. 20'00

Barcelona (Bolsín) día 14 á las 11

4 por 100 interior fin de mes. 84'22 5 por 100 amortizable. 101'90 Nortes. 91'30 Alicante. 92'30 Libras. 27'45 Coloniales. 95'20 Francos. 8'30

Memorandum

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 4 h. 33 m.; pónese á las 19 h. 16 m. Luna.—Sale á las 22 h. 21 m. pónese á las 8 h. 29 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15. Idem. para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 8'15. Idem. para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15. Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30, 11'45 y á las 17'15. Idem. para Felanig y La Puebla, á las 0'30 y 17'15. Idem. de Felanig, para Palma, Manacor La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17. Idem. de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'55, 12 y 17'25. Mercado.—En Palma. Correos.—Llegadas: A las 6 de Barcelona, á las 7 de Mahón, á las 8 de Argol y á las 9'30 de los pueblos de la isla. Salidas: A las 14 para los pueblos de la isla y á las 18'30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11 y de 16 á 17. Entrega de 11 á 13. Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 á 17. Lista: De 10 á 11.

Glórosis Anemia Dinamógeno SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, enclax y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay. Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo. Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflequecimiento, pues activa la nutrición. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

COLON, 30

EL AGUILA

TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

Casa fundada en 1850

Sección de Caballero

TRAJES completos de dril crudo y colores	de 6	á 32 pts.
» » » » lanilla, vicuña y tricot.	» 15	á 30
» » » » alpaca negra y colores.	» 30	á 60
CAZADORAS Y GUERRERAS para el campo	» 3'50	á 12
GUARDAPOLVOS para viaje	» 8	á 60
AMERICANAS de alpaca negras y colores	» 8	á 30
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3'50	á 12
» » » » de lana, tricot, paño y armoure.	» 6	á 25
AMERICANAS Y CHAQUES de lanilla y tricot.	» 8	á 50
SACOS Y SOBRETODOS de entretiempo	» 25	á 100
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.	» 50	á 65
FRACHS de paño y casimir negro	» 30	á 75
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	» 100	á 150

Sección de Niño

TRAJES blusa y otros modelos de dril, lana y alpaca para niños de 4 á 10 años	de 4	á 26 pts.
TRAJES marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 26
TRAJES marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 38
TRAJES americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.	» 5	á 18
TRAJES americana de lana, vicuña y jerga para niños de 10 á 16 años.	» 14	á 49
GABANES entretiempo para niños de 4 á 15 años	» 12	á 45

Sección de varios artículos

Impermeables, Mantas, porta mantas, Ligas, Leggings, Cinturones, Perchas, Tirantes, Fajas Higiénicas, Corbatas, Bastones y Gorras de todas clases.

Sombreros paja, tipo exclusivo de la Casa á pesetas 3

Últimas Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO. • PIDASE EL CATALOGO GENERAL • VENTAS AL CONTADO

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, acidez y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

6 polvos del Doctor Kuntz

Desaparecen en días dispepsias, breves gastritis y catarricos, como lo gastros ertifican millares de curados. Depósito central: J. Urisch y Compañía, Moncada, 28 Barcelona.

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es á las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente. Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo á las 7'40 mañana y regresando á las 7'45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes. A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos á fin de dar toda clase de comodidades á los turistas. Dichos carruajes concuern completamente gratis al visitante desde la Estación á las Cuevas y retorno. El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús. El precio de entrada por una ó dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas. NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams derán toda clase de facilidades para ir á visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

Colchonería de DEYA hermanos

Se participa á todos los clientes, y al público en general, que á partir del 2 de Mayo todos los días laborables de 9 mañana á 6 tarde tendrán en marcha la máquina de pasar lenas instalada en la calle de los Olmos número para poder servir cuantos trabajos se presenten.

Diabéticos!

El que está enfermo es porque quiere. Único verdadero remedio conocido hasta el día. Rotamos á todos los demás existentes en bondad y economía. Recientes casos de curación en esta Capital con les

Aguas minerales de Onteniente

de venta en las principales farmacias y droguerías. Detalles: el representante para Mallorca José Luis Pons, Miñonas, 8.

Evita caspa, canas TRICÓFERO PADRÓ y caída del pelo

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo: Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

LLOID ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

P. MAFALDA, 21 Julio. INDIANA, 7 Agosto. CORDOVA, 27 id. P. MAFALDA, 8 Septiembre. LUSITANIA, 20 Septiembre. INDIANA, 2 Octubre. CORDOVA, 18 id. P. MAFALDA, 27 id.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta: Droguerías y Perfumerías Farmacia del Globo, plaza Real 1.—Barcelona.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.º

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedad	6	2.º	en el entresuelo.	
Tierra Santa	11	bajo	San Miguel 18-1.º	Almacén, 5 pías. mensuales.
Bonanova, Terrano	50-51	bajos	Bonanova-52	amueblado ó sin amueblar
Vila. C. principal.	89	1-2-3	Wantner 10 ent.º	Agua del tejado.
Calle de los Olmos	107	tienda	Sto. Domingo, 13.-3.º	Agua, patio, 5 dormitorios.
Villalonga Terrano	52	bajo	San Miguel 18-1.º	jardín, capacidad, confort.
Vileta (San Llull)	1.º	1.º	Zavellá 6-1.º	4 dormitorios jardín y agua.
Concepción.	57	bajos	San Nicolás=40	
Calle de Gater	17	ppal	Sto. Espiritu 5 princip	Coladuría y cuadra.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADALE

ANIS TUNEL

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

de Cádiz LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 19 de Julio el magnífico vapor español de 7.500 toneladas

Valbanera

Admitiendo carga y pasajeros. La salida del día 12 de Agosto la efectuará el vapor

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Planas, Pizá y Compañía S. C. San Juan 20, Palma, representantes de la Compañía.

Maquinaria

Máquinas de vapor. Semifijas, para quemar carbón de Mallorca, maderas, cáscaras y toda clase de combustibles, consumo garantido, las más económicas de todas las conocidas hasta hoy, garantía absoluta, con calderas inexplosibles de vapor recalentado, alta y baja presión, condensador privilegiado.

Prospectos, catálogos y presupuestos gratis. Representante S. SALA, Calle San Miguel, 102-2.º—PALMA.

DEPOSITO de Correos para transmisiones, aceites, grasas empaquetaduras, estopadas, amiantos y demás efectos para maquinaria.

Tejas incombustibles é inalterables para tejados ETERNIT.

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

MODO DE USARLO, agítese bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta y todas las Droguerías

JOJO EN LAS FALSIFICACIONES!

Pedid la marca M. O' DONNELL

Depósito: Plaza Constitución, 118-2.º PALMA.

Navigatione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos velozes vapores.

Próximias salidas de Barcelona

UMBRIA, 23 Julio.	ARGENTINA, 24 agosto.
ITALIA, 9 agosto	RE VITBORIO, 25 id.
PRINCIPE UMBERTO, 11 agosto.	SIGILIA, 4 Septiembre.
SARDEGNA, 21 id	SAVOIA, 7 id.

Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confortarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi. Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con rábanos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Sres. Sala y Rullán, plaza de Libertad 8, (frente al Berne) Palma.

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Heras, llagas, erisipelas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por su sencillez y eficacia.

Precio, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Lloyd Sabaud

El 3 Septiembre saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Príncipe di Udine Regina d' Italia Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera y tres puentes de paseo—Jardín de invierno—Telégrafo Marconi

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primera.

Conservación é higiene de la boca BOCA

Tendrá la BOCA sana, la dentadura fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU Su uso blanquece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y todas las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA es usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Llitera, Palma de Mallorca.

Este mes se convocarán OPOSICIONES para CORREOS

Academia de García Goy, Oficial del Cuerpo, Paseo Gracia 4 (antes Jovellanos) 1) Barcelona.

Autorizada por la Dirección general. Única entre autorizadas y no autorizadas que ha obtenido brillantes resultados: El número 1 y 23 plazas en 1907; 59 entre previos y plazas en 1909-10; resultando aprobados el 70 y el 74 por 100 de sus alumnos.

Esta acreditada Academia prueba á quien lo desee que es la única que honradamente puede anunciar tales resultados porque las que están legalmente autorizadas no han conseguido ni una plaza para sus alumnos hasta la fecha.

Alquileres

Calle de Duzy número 4, entresuelo. Calle de Cordalero 57-2.º. Calle del General Barceló 58, cochera, das con signa. Informarán, General Barceló número 8.

Por retirarse del negocio

Se desea vender ó traspasar todo el mobiliario del Hotel Continental con buenas condiciones. Darán razón el mismo propietario San Miguel 38—PALMA.

Aviso á los propietarios

Se desea comprar una casa de cinco ó seis mil pesetas. Informarán Centro de Anuncios

Plano gran cola

Se vende uno, marca extranjera, casi nuevo, á precio baratísimo. Informes, Centro de Anuncios

Máquinas de vapor

Cortias, 80 caballos; Alexander 20; dos calderas 60 cada una; dinamó 90 amperes; báscula-puente 8 000 kgs; impresora, todo en excelente estado, se vende DIRIGIRSE á JUAN ROLDUA, Cortes 658, BARCELONA.